

Les lecteurs voyageurs

👑 Miss France

🎧 " Les grandes histoires de l'est "

Belfort

Salon « Habitat & Décoration » du 3 au 6 novembre

L'Est Républicain - Aujourd'hui à 06:30 - Temps de lecture : 1 min



Le coaching express (sur réservation) permet aux particuliers d'être conseillés pour leurs aménagements intérieurs. Photo Isabelle Petitlaurent

La 17^e édition du salon Habitat & Décoration se déroulera du 3 au 6 novembre au parc des expositions Atraxion de Belfort-Andelnans. Ce rendez-vous annuel réunira une centaine d'exposants spécialisés dans l'aménagement de l'habitat et la décoration intérieure.

On retrouvera le « pavillon des tendances » qui permet de retrouver, dans un loft aménagé de 200 m², les produits actuellement les plus en vue en matière de déco ou de design. 14 artisans locaux participent à la création de ce pavillon.

A lire aussi

- Les artisans d'art se font une place au salon « Habitat & Décoration »

Une nouveauté

La nouveauté 2023 sera la présentation d'un espace dédié aux métiers d'arts, avec une dizaine d'exposants.

Il est aussi possible, sur rendez-vous, de rencontrer des professionnels pour se faire conseiller en matière de décoration ou de rénovation. Les rendez-vous de « speed coaching » doivent être pris à l'avance au 03 68 00 12 28.

Pour les enfants, l'animation « ma cabane », qui permet de construire sa propre cabane en bois, sera assurée le samedi et le dimanche.

Horaires : vendredi de 10 à 20 h, samedi et dimanche, de 10 à 19 h, lundi de 10 à 18 h. L'entrée est gratuite tous les jours. Restauration sur place.

Belfort

Les artisans d'art se font une place au salon « Habitat & Décoration »

Du nouveau lors de la prochaine édition du salon « Habitat & Décoration » : les visiteurs découvriront des stands dédiés aux métiers de l'art. Cette initiative vise à remettre en avant les savoir-faire traditionnels, alliant créativité et passion.

Des artisans d'art exposeront pour la première fois leur travail au salon « Habitat & Décoration », qui se tiendra du 3 au 6 novembre à l'AtraXion.

« Comprendre les secrets qui se cachent derrière un objet »

Dans un monde où la production industrielle domine, c'est un retour aux origines. L'artisan d'art maîtrise un savoir-faire qui le passionne et qu'il cherche à partager pour le faire perdurer. Avec l'essor de la technologie, il doit mêler tradition et innovation. Grâce à des techniques ancestrales, il redonne vie à des objets. « Cela permettra aux visiteurs de comprendre tous les secrets qui se cachent derrière un objet. Beaucoup d'artisans réutilisent les matériaux d'anciens objets. Parfois pour le reproduire, mais aussi souvent pour complètement le transformer. Recycler et redonner vie à un objet, c'est dans les objectifs de ces passionnés », explique Carine Marcoux-Zenner, fondatrice de Fu-

nambule Events, société d'événementiel spécialisé dans l'art et l'artisanat.

Discuter avec les créateurs

Le salon « Habitat & Décoration » donnera l'occasion aux ébénistes, tapissiers, maîtres verriers, maroquiniers et bien d'autres artisans de la région de partager et transmettre leur passion, eux qui sont souvent éclipsés par les grands noms de l'industrie.

Le public pourra non seulement admirer leurs œuvres, mais également discuter avec les créateurs pour en apprendre davantage sur leurs techniques.

Donner de la visibilité

Des salons d'initiation sont mis en place dans les régions alentour, mais pas sur Belfort – Montbéliard, au désarroi de Carine Marcoux-Zenner : « C'est une belle occasion d'avoir de la visibilité pour les artisans locaux, leur travail sera mis en avant. Il existe des salons de l'artisanat et de l'art dans nos régions voisines, ce serait une belle opportunité à moyen terme d'en avoir un ici. »

Au-delà de l'effet de mode, la présence des métiers de l'art au salon « Habitat & Décoration » souligne une prise de conscience collective de l'importance de préserver et de valoriser notre patrimoine artisanal.

● Enzo Pigatto



Des maroquiniers seront présents au salon « Habitat & Décoration », du 3 au 6 novembre à l'AtraXion. Photo Lionel Vadam

Du 3 au 6 novembre

La 17^e édition du salon Habitat & Décoration se déroulera du 3 au 6 novembre au parc des expositions AtraXion de Belfort-Andelnans. Ce rendez-vous annuel réunira une centaine d'exposants spécialisés dans l'aménagement de l'habitat et la décoration intérieure.

On retrouvera le « pavillon des tendances » qui permet de retrouver, dans un loft aménagé de 200 m², les produits actuellement les

plus en vue en matière de déco ou de design. 14 artisans locaux participent à la création de ce pavillon.

Une nouveauté

La nouveauté 2023 sera la présentation d'un espace dédié aux métiers d'arts, avec une dizaine d'exposants.

Il est aussi possible, sur rendez-vous, de rencontrer des professionnels pour se faire conseiller en matière

de décoration ou de rénovation. Les rendez-vous de « speed coaching » doivent être pris à l'avance au 03 68 00 12 28.

Pour les enfants, l'animation « ma cabane », qui permet de construire sa propre cabane en bois, sera assurée le samedi et le dimanche.

Horaires : vendredi de 10 à 20 h, samedi et dimanche, de 10 à 19 h, lundi de 10 à 18 h. L'entrée est gratuite tous les jours. Restauration sur place.

Belfort

Fin de la grève illimitée chez les pompiers professionnels malgré peu d'avancées

C'est une très longue bataille qui vient de s'achever. Le 14 novembre dernier, les 123 pompiers professionnels que compte le département engageaient une grève illimitée contre la promulgation de la loi de transformation de la fonction publique. Cette dernière entraînait la suppression de leurs congés d'ancienneté et des jours médaille.

Dans une lettre adressée au président du Département Florian Bouquet, également président du conseil d'administration du service départemental d'incendie et de secours, les différents syndicats (Syndicat Autonome, FO et Avenir Secours) ont déclaré acter la fin du conflit à la date du 25 octobre



Le conflit avait démarré il y a presque un an, en novembre 2022. Photo d'archives Pascal Chevillot

2023, non sans amertume.

« Après plusieurs semaines de refus de la direction d'examiner des propositions con-

formes aux textes et de discussions infructueuses sans volonté réelle de négociation, l'intersyndicale a sollicité une

médiation auprès de la préfecture. [...] Quelques mesures légales, en lien avec nos propositions, ont été validées

sans toutefois donner pleinement satisfaction [...] alors que des solutions gagnant-gagnant existaient ».

Lacunes

La levée de cette grève tient donc plus de la crainte que le conflit se durcisse encore plus avec la direction que de véritables avancées sur le dossier. « Ce conflit a mis en lumière des lacunes importantes et graves en termes de gestion de l'établissement ainsi qu'une méconnaissance préoccupante de la filière sapeur-pompier. Ce conflit a également mis en évidence le manque de dialogue et de considération par la gouvernance des personnels de l'établissement. Nous regrettons cette situation qui nous préoccupe au premier chef ».

● B.C.

Belfort

Le salon Habitat & Décoration met en avant les artistes locaux

Jusqu'au lundi 6 novembre, l'AtraXion d'Andelnans accueille plus de 100 exposants pour son habituel salon Habitat & Décoration. La nouveauté de cette 17^e édition, la présence en nombre d'artistes, pour la plupart des peintres, issus du Territoire de Belfort ou du pays de Montbéliard.

Le salon Habitat & Décoration a ouvert ses portes ce vendredi au parc-expo l'AtraXion d'Andelnans. Pour cette 17^e édition, l'organisation avait décidé d'apporter du neuf à cet événement bien connu des Belfortains. Dans toute une partie du salon, des artisans d'art et des artistes, majoritairement locaux, exposent au milieu des habituels fabricants de jacuzzi ou vendeurs de fenêtres. L'occasion pour des peintres, ébénistes, maîtres verriers ou encore maroquiniers de partager et transmettre leur passion.

« On croise un public différent »

C'est notamment le cas de Yolande Faure. Cette Belfortaine de 65 ans, qui réalise des dessins et des peintures depuis

une quinzaine d'années, n'hésite pas à prendre son temps auprès de tous les curieux qui s'arrêtent devant son stand. Gouache, aquarelle, peinture sur carton, fusain, ses œuvres représentent des animaux, qu'ils soient de la région comme ses belles montbéliardes ou plus exotiques comme sa pièce maîtresse, un imposant gorille.

« Je travaille d'après des photographies. Mais j'aime également travailler sur des portraits d'hommes. J'ai énormément de projets, j'y pense même la nuit ! C'est super d'être invitée ici, on croise un autre public que dans les expositions ou les galeries d'arts, ça ouvre un autre dialogue. »

Peintures et art digital

En face de Yolande, Ralito, c'est son nom d'artiste, n'est pas habitué des salons, ni des expositions. « C'est quasiment une première pour moi », explique cet artiste belfortain de 37 ans, invité par la région pour l'occasion. « J'étais dessinateur industriel à l'origine. Mais j'ai toujours aimé le dessin. En 2015, j'ai eu un déclic et je me suis mis à utiliser mes outils



Du 3 au 6 novembre, plus de 100 exposants seront présents au salon. Photo Benjamin Cornuez

professionnels pour me tourner vers l'artistique. L'art digital n'est pas forcément bien vu, j'aimerais le démocratiser. D'autant plus qu'il est abordable à un plus large public. »

La stratégie de faire venir des artistes semble payante lors-

qu'on discute avec les premières personnes présentes du week-end. « Je n'ai rien à faire dans ma maison actuellement, donc je suis venu exprès pour voir les quelques artistes. C'est une bonne idée d'avoir pris ce tournant », glisse un visiteur

venu en famille.

● B.C

Le salon se poursuit ce week-end au parc-expo de l'AtraXion d'Andelnans. Samedi et dimanche de 10h à 19h, et lundi de 10h à 18h. Entrée libre et restauration sur place.

Belfort

Pétanque: Amandine Simon et Cédric Braun félicités



Amandine et Cédric ont été félicités lors de la soirée des champions.

La soirée des champions de pétanque organisée par le comité départemental s'est déroulée vendredi dernier au boulodrome couvert. Elle est naturellement destinée à féliciter tous ceux qui ont remporté les championnats départementaux de pétanque et de jeu provençal mais aussi à remercier les clubs engagés aux compétitions par équipes.

C'est déjà une performance de sortir de poule aux championnats de France. Cette année, la palme revient à la doublette mixte de Valdoie Amandine Simon et Cédric Braun qui a atteint les huitièmes de finale en s'inclinant

devant le futur finaliste.

Cette soirée fut aussi l'occasion pour le président départemental Gwénaél Cheveau d'esquisser le bilan moral de la saison.

Il a souligné la bonne solidarité entre les clubs et les bonnes relations avec le comité départemental. Autres points positifs la réactivation du club du Rail et la très bonne image du Territoire au niveau régional donnée par les clubs de Valdoie, Beaucourt et l'ASMB qui a organisé le championnat de tir de précision Bourgogne-Franche-Comté. Côté négatif le président a déploré les comportements indignes de certains joueurs, qui ont mené à des sanctions.

Congrès national à Belfort

L'année 2024 est celle de la fin du mandat. Elle sera marquée par le congrès national qui se déroulera à Belfort. « Ce qui n'est pas gagné. Car le financement nécessite des ajustements car nous sommes en train de remettre les devis à jour » a précisé Gwénaél Cheveau avant d'inviter à réfléchir pour trouver un nouveau président.

Belfort ● Les vingt-quatre heures internationales de tir à l'arc ce week-end



Festives et sportives, les 24 heures internationales de tir à l'arc organisées par la 1^{re} compagnie d'arc des SR Belfort au centre Benoît-Frachon rue de Vesoul à Belfort, débutent sportivement aujourd'hui à 14 h pour se terminer ce dimanche même heure. 432 archers, soit 144 équipes de trois tireurs femmes, hommes, jeunes, mixtes, ou en situation de handicap seront en lice face aux 36 cibles. Plus d'une centaine de formations viennent de France, la moitié environ franc-comtoise accompagnée d'Allemands, Belges, Italiens et Suisses. Bien au-delà du sport, c'est un vrai moment festif avec des animations tout au long des 24 heures et aux sons de musiques du DJ ouvert à tous. Ouverture officielle ce jour à 11 h 30, défilé des compagnies, hymnes des pays présents et de la danse en ligne au programme.

Belfort ● La Ligue des Droits de l'Homme en assemblée le 30 novembre

L'assemblée générale de la section locale de la Ligue des Droits de l'Homme se tiendra le jeudi 30 novembre à 18 h au 2 rue Jean-Pierre Melville salle 1 avec pour ordre du jour : réunion statutaire avec vote des différents rapports et élection du bureau, moment convivial, réunion/débat sur le thème « les violences faites aux femmes dans le département : quelle réalité ? Quelles réponses ? » table ronde en présence de partenaires.

Belfort ● Journée de prévention à l'occasion du mois sans tabac

Le Comité 90 de la Ligue Contre le Cancer organise une journée de prévention, dans le cadre du mois sans tabac, le samedi 18 novembre de 10 h à 17 h, sur la Place Corbis à Belfort.

Belfort

Isoler et rénover : le conseil à la source au salon Habitat & Décoration

Une centaine d'exposants sont réunis ce dimanche au salon Habitat & Décoration, à Andelnans, dont l'association Gaïa et ses conseillers de la plateforme publique France Renov'.

Les éditions du salon Habitat & Décoration au parc des expositions AtraXion suivent, chaque année, l'air du temps. Il y a, bien sûr, les tendances pour la déco et l'aménagement des intérieurs mais on voit, aussi, l'importance que prennent les domaines de l'isolation et de la production énergétique à coûts réduits. Stars des nouveaux DPE (diagnostic de performance énergétique), les pompes à chaleur sont largement présentes, comme les systèmes d'isolation (principalement par l'extérieur) et les systèmes photovoltaïques. Toutefois, à côté des sociétés et des artisans, se trouve aussi un lieu d'accueil et d'exposition de Gaïa Énergies, association sans but lucratif qui a pour but de renseigner sur les énergies renouvelables et la maîtrise de l'énergie dans le Nord Franche-Comté.



Clémence Gagnet, conseillère France Renov', est présente au salon Habitat & Décoration. Photo Philippe Piot

« Pas de solution générale »

Conseillère France Renov', Clémence Gagnet accueille le public sur place. « Les deux questions qui reviennent le plus souvent portent sur les aides qui sont possibles et sur les travaux à effectuer en premier.

Beaucoup de gens viennent aussi nous voir pour nous demander si les aides qu'on leur a annoncées par téléphone existent bien. Nous mettons en garde contre les offres d'isolation à un euro. Ce dispositif n'existe plus », explique-t-elle.

La clim en été ? « Pas forcément, le premier objectif est la

sobriété énergétique, il faut donc penser aussi l'isolation pour l'été, pour garder les logements au frais », insiste-t-elle. Tous les matériaux ne présentent pas les mêmes caractéristiques. Celles de la laine de verre et de la laine de roche, par exemple, sont différentes. « Il n'y a pas une solution générale

qu'on va reproduire parce que c'est plus facile. Il faut observer la nature du mur, les éléments techniques, avant d'arrêter une solution », détaille-t-elle.

Entrée gratuite

Les bons choix ont aussi des conséquences sur le portefeuille, en trouvant le bon rapport entre l'efficacité et le montant investi en travaux. « Par ailleurs, nous insistons beaucoup sur le fait qu'installer une pompe à chaleur dans une passoire thermique ne va pas permettre de faire de grands gains en matière de coût énergétique », poursuit Clémence Gagnet, qui est aussi avocate des VMC pour la santé des occupants des logements (les moisissures, les composés chimiques volatiles voire le radon ne sont pas top pour vivre sainement...) et pour le confort de ne pas habiter un appartement humide.

Les conseils et la documentation sont gratuits, tout comme l'entrée et les animations du salon, qui réunit une centaine d'exposants, ce dimanche de 10 h à 19 h au parc des expositions de Belfort-Andelnans.

● Philippe Piot

Belfort

22 000 mercis pour les brioches de l'Adapei

Vingt deux mille. C'est le nombre de viennoiseries vendues lors de l'Opération brioches de l'Adapei qui s'est déroulée du mercredi 4 au samedi 7 octobre « environ 1 000 de plus que la dernière édition en 2022 » précise le staff. « Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui se sont impliqués dans l'action du mercredi au samedi et même pour certains le dimanche. Mais aussi, les généreux donateurs et partenaires. Grandes surfaces, collectivités, entreprises, la maison de quartier du centre-ville, les marchés de Belfort et celui de Giromagny ainsi que les jeunes et cadres de l'Épide et de l'école de la deuxième (E2C) chance pour leurs précieux engagements. Nous avons eu une très belle mobilisation avec 600 volontaires environ qui ont répondu présents, ce qui offre une belle mixité et de la diversité pour cette opération solidarité » appuient les responsables de l'action, satisfaits de la motivation de chacun pour récolter des fonds qui serviront et seront bien utilisés dans le cadre de l'accessibilité universelle pour les personnes en situation de handicap psychique (culture, sports, citoyenneté).



Les jeunes n'ont pas hésité à frapper aux portes pour vendre les brioches dans les villages. Photo Adepei

Et si vous épargniez dans l'or ?



TROIS BONNES RAISONS:

- ÉPARGNE DISPONIBLE À TOUT MOMENT
- ACCESSIBLE DÈS 300€
- TRANSMISSION SIMPLE

OR EN CASH

VENTE DE PIÈCES & LINGOTS

33 Fbg des Ancêtres - 90000 Belfort
03 84 54 29 57 - orencash.fr